

En la estación el expresidente fué recibido por numeroso público, que le dispensó una cordial acogida.—Fabra.

Censuras a la actitud de Litvinoff

París, 25.—El diario «Le Matin», ocupándose de la actitud de Litvinoff con respecto al embajador de Francia M. Herbet, dice que vale la pena de ser anotada como un primer advertimiento de la incorrección que se ha hecho una práctica en los gobernantes rusos y que considera que ya han pasado de los límites admitidos por los espíritus más tolerantes.—Fabra.

Contra las restricciones aduaneras

Ginebra, 25.—Los Gobiernos de Italia y Rumanía se han adherido al protocolo de la tercera conferencia para la abolición de las prohibiciones y restricciones de la importación y exportación. Son ya 17 las naciones adheridas a este protocolo.—Fabra.

De la catástrofe de Beziers

Beziers, 25.—El cadáver de la quinta víctima de la catástrofe, M. Pérez, ha sido retirado de los escombros.

El entierro de las víctimas del hundimiento se verificará el jueves por la mañana.

La suscripción abierta para ayudar a las familias de las personas que han perecido en el hundimiento alcanza ya la suma de treinta mil francos.—Fabra.

Fuga y captura de un preso

París, 25.—Comunican de Rochefort que mientras una chalupa que conducía a la penitenciaria de Saint Martín de Re a varios reclusos, uno de ellos, Antoine Ghiglione, de 26 años, natural de Niza, logró romper la cadena y arrojarla al agua. Nadando llegó a la costa. La policía consiguió detenerlo una hora después cerca de la estación de Angoulins. Ha sido conducido a la cárcel de La Rochelle, de donde saldrá mañana para Saint Martín de Re.—Fabra.

Briand felicita al embajador de la Argentina

París, 25.—M. Briand ha visitado al embajador de la Argentina para felicitarle por haber salido ileso el presidente Irigoyen.—Fabra.

La Conferencia de La Haya

París, 25.—Como se sabe, la segunda conferencia de La Haya ha sido fijada para el día 3 de enero.

Francia enviará a La Haya la misma delegación que a la primera conferencia. Sin embargo, es posible que vaya el presidente Tardieu.—Fabra.

La crisis de la industria de la seda

París, 25.—Ha quedado constituido el grupo interparlamentario para la defensa de la seda, bajo la presidencia del señor Louis Mejan.

En la primera reunión celebrada por dicho grupo, se acordó proceder con toda urgencia a un estudio profundo de cada una de las cuestiones planteadas en dicha industria, distribuyéndose el trabajo en diversas ponencias, que fueron confiadas a los señores de Ramel, que deberá estudiar las causas que han motivado la crisis que existe en la actualidad en la sericicultura y en la industria de la seda; Jean Bose, que habrá de estudiar las reformas que podrían introducirse en el funcionamiento de las Hilaturas de la seda, así como todo lo relativo a la importación de sedas extranjeras y coloniales; Berthezene, que se ocupará de las reformas concernientes a la sericicultura, y por último el señor Serre, que hará un estudio detallado del régimen fiscal en lo que se refiere a cada uno de los elementos de la industria.

Después fué aprobada una proposición solicitando que sea elevado al cinco por ciento el coeficiente de las primas concedida a la sericicultura.—Fabra.

HUNGRIA

Declaraciones del conde de Bethlen

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Budapest, 25.—En una entrevista concedida al «Az Est», el presidente del Consejo, conde de Bethlen, declaró que no había más que dos problemas principales actualmente en Hungría, el derivado de la situación económica y el de las reparaciones.

La crisis económica, dijo, se explica por tres grandes razones políticas: la política de aislamiento practicada por los vecinos de Hungría, la crisis de los precios de los productos agrícolas y la crisis del mercado monetario.

La política de aislamiento de los Estados vecinos, precisó el conde de Bethlen, no es un hecho pasajero; está reforzada por la tendencia de crear dificultades a Hungría.

Acercar de las reparaciones declaró el conde de Bethlen que el objetivo de la segunda conferencia de La Haya era sentar las bases de un acuerdo amistoso referente a las reparaciones con Hungría y los demás Estados sucesores. Solamente, pues, la conferencia de La Haya puede tomar una decisión, a la que se adherirá Hungría.

Añadió el conde de Bethlen: —Nadie ha pensado en una dictadura. Yo mismo no comencé a nadie que espere de la dictadura una mejoría en la situación interior o exterior del país.

El presidente del Consejo exhorta a la opinión pública a no dar oídos a noticias aventuradas.

El ministro de la Guerra, Gombos, ha hecho declaraciones análogas.—Havas.

Alemania y el plan Young

Budapest, 25.—El político alemán señor Severing publica en el «Pesti Napolo» un artículo en el cual dice que Alemania hará todo lo

posible para cumplir los compromisos derivados del plan Young.—Fabra.

Indultos de Navidad

Budapest, 25.—Con motivo de las fiestas de Navidad, el regente Horthy ha indultado a 165 personas que cumplieran condenas. Entre los beneficiados hay seis condenados políticos.—Fabra.

ASIA

Los tesoros del ex rey Amanullah

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Calcuta, 25 (por cable).—En los establecimientos de Peshawar han sido ofrecidas en venta las joyas de la corona perteneciente a la ex reina Souriya.

Valiosas alfombras que han sido cortadas en trozos, se han vendido a bajo precio en subasta pública. Estos objetos y muchos otros son pertenecientes a la casa real afgana, y se cree que fueron robados por los waziris cuando entraron a saco en Kabul. El valor de lo vendido asciende a varios miles de libras esterlinas.—United Press.

Persia se inhibe del conflicto mandchuriano

Teheran, 25.—Persia ha declinado la invitación hecha por el Gobierno de los Estados Unidos para intervenir cerca de los Gobiernos de China y Rusia, con objeto de lograr una rápida solución en el conflicto surgido entre los dos países.—Fabra.

ITALIA

La peregrinación de maestros españoles

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Roma, 25 (por cable).—Con gran entusiasmo y una concurrencia extraordinaria, se celebró la solemne velada que en homenaje al Santo Padre y a la patria, ofreció la «Casa de España» a los peregrinos del Magisterio español. El salón presentaba hermosísimo aspecto. Mucho antes de la hora anunciada llegaron los peregrinos, que fueron acogidos con exquisita cordialidad por el presidente y socios de la «Casa de España».

Ocupó la presidencia el embajador ante la Santa Sede, señor marqués de Magaz, a quien acompañaban su hijo don Andrés, el obispo de Cafarneun, vicario apostólico de Casanueva (Colombia), el ministro consejero ante la Santa Sede con su señora, el padre Gironés, S. J., director de la Congregación Mariana y la Junta de la misma congregación, organizadora de las peregrinaciones nacionales del Magisterio.

El presidente de la «Casa de España», hizo en brevísimas palabras, la presentación de los que habían de tomar parte en la velada y saludó a los peregrinos en nombre de la «Casa de España» que, dados los principios sumamente católicos y españoles en que siempre se ha inspirado, no puede menos de considerarse dichosa al recibirlos como ha recibido ya otras muchas peregrinaciones españolas. Una ovación calurosa acogió las palabras del señor Banda de la Bermeja, que tan acertadamente supo reflejar el purísimo espíritu de la «Casa de España» en Roma.

El programa de la velada fué el siguiente: La señorita Artega, de la Institución Teresiana, pronunció un discurso de salutación y a continuación el padre Mauricio Gordillo, S. J., desarrolló una conferencia con proyecciones sobre la vida de S. S. Pío II, siendo muy aplaudidos.

La señorita Trini Carreras, ex pensionada de la Diputación de Zaragoza, cantó «Il Pagliaccio», «La capa de paño pardo» y «La Marchanera», siendo aplaudidísima por el auditorio. Fué acompañada al piano por el maestro Varchi. También el maestro Mario Ceccarelli, italiano, ejecutó de modo magistral, diferentes piezas de concierto, que fueron muy aplaudidas, especialmente el «Allegro de Concerto», de Granados, que fué un encaje.

Otro de los actos celebrados con la cooperación de la «Casa de España», fué la visita hecha al ministro de Educación pública, por el señor Martínez Morales y otros maestros, en nombre del Magisterio español. El secretario de la Embajada cerca del Quirinal, señor Muñoz, presentó a los maestros al ministro, el cual tuvo frases calurosísimas de afecto para todos y especialmente para España.

Ayer, presididos por el obispo de Lérida, fueron recibidos los peregrinos en audiencia especial por S. S. Pío XI, quien, como siempre, tuvo palabras de cariño para SS. MM. y para la católica nación española.

En tren especial salieron para Loreto, donde pasaron la Nochebuena. Marchan satisfechísimos de la acogida que se les ha dispensado en Roma.—Stéfani.

CIUDAD DEL VATICANO

La retirada del cardenal Gasparri

Roma, 25.—Los diarios se hacen eco del rumor de la próxima dimisión del cardenal Gasparri en el cargo que ocupa actualmente cerca de la Santa Sede, añadiendo que el Papa nombrará al cardenal Pacelli para sustituirle.

El «Giornale d'Italia» puntualiza este rumor diciendo que el cardenal Gasparri ha significado repetidas veces su intención de retirarse de la vida activa.—Fabra.

El cardenal Verdier

Ciudad del Vaticano, 25.—En los círculos vaticanistas se asegura que el cardenal Verdier emprenderá el viaje de regreso a París el día 2 de enero próximo.

Se añade que el acto de la toma de posesión del nuevo arzobispo se verificará el lunes, día 6 de enero, a las tres de la tarde, en la Catedral de Nuestra Señora.—Fabra.

ALEMANIA

Declaraciones del nuevo ministro de Hacienda

Berlín, 25.—El nuevo ministro de Hacienda, doctor Moldenhauer, publica en «El Correo de la Bolsa» un mensaje de Navidad, en el que, entre otras cosas, dice:

«La Navidad viene en una época grave, que se asemeja al invierno de 1923-24. El horizonte está sombrío y muy cargado de nubes.

Ahora, como entonces, únicamente nuestra energía puede salvarnos.

Debemos darnos cuenta también de que no podremos adquirir la estimación del extranjero, si no demostramos prácticamente que podemos poner orden en nuestra propia casa.

Es preciso hacer una reforma financiera que aporte al comercio y a la agricultura las reducciones fiscales necesarias para que puedan desarrollarse en mejores condiciones.—Fabra.

TURQUIA

Las negociaciones grecoturcas

Estambul, 25.—Se anuncia que tan pronto como hayan terminado las negociaciones grecoturcas, el señor Venizelos irá a Angora.—Fabra.

GRECIA

Frío en Macedonia

Salónica, 25.—En Macedonia la nieve ha interceptado las comunicaciones.

El frío es intensísimo. Varios pueblos han quedado aislados. El río Strowka, se ha desbordado cerca de Sidirocastro.

Los daños causados son muy importantes.—Fabra.

Catástrofe en un paso a nivel

Salónica, 25.—Entre Xantia y Drama, cerca de la estación de Ochilao, un tren ha arrollado a un autobús que conducía a 18 personas.

Han resultado doce muertos y seis heridos graves.—Fabra.

RUSIA

Asociación cultural

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Leningrado, 25 (por cable).—Se ha formado una sociedad iberoamericana en esta capital, que tiene por objeto robustecer los lazos culturales y científicos entre Rusia y los países latinoamericanos.

Varias personalidades rusas del mundo científico integran la asociación, y ésta tendrá por norma desarrollar las relaciones culturales y científicas entre América y Rusia, y entrar en relación directa con individuos y colectividades para hacer el intercambio de escolares, traducciones de libros y la labor literaria en general.—United Press.

EGIPTO

Triunfo de los nacionalistas

Londres, 25.—Según despachos de El Cairo se confirma el gran éxito electoral obtenido por los nacionalistas.

Todos los adversarios de los nacionalistas, contando entre ellos a los amigos del ex dictador, quedan casi sin representación parlamentaria.—Fabra.

BELGICA

Para la boda de la princesa María

Bruselas, 25.—El príncipe Pablo y su esposa la princesa Olga representarán a los reyes en la ceremonia de la boda del príncipe heredero de la corona de Italia.

Acompañarán a los príncipes Pablo y Olga el ministro de la corte Jewtich y el general Hristich.—Fabra.

Voto de confianza en el Gobierno

Bruselas, 25.—El Senado ha aprobado una moción de confianza al Gobierno por 84 votos contra 35 y 2 abstenciones.

Asimismo ha aprobado también por 107 votos contra 25 y 3 abstenciones la nueva ley de alquileres.—Fabra.

BALCANES

Muerte de una amiga de Francia

Belgrado, 25.—Ha fallecido a los sesenta y cuatro años, Mme. Pelossava Christitch, presidenta de la Société des amis de France, de la que fué fundadora y verdadera alma, reuniendo en ella a numerosas sociedades repartidas en toda Yugoslavia y que contaba con varias decenas de millares de socios.

Era nuera del ex presidente del Consejo de ministros de la antigua Serbia, Nicolás Christitch.

Su marido, Costa Christitch, había estudiado en Francia y fué ministro, y su hijo Bockho Christitch fué director del Ministerio de Negocios Extranjeros y consejero de la legación de Yugoslavia en París.

La señora Christitch contribuyó poderosamente a la introducción en Yugoslavia del teatro, música, letras y artes francesas. Era caballero de la Legión de Honor.

El ministro de Francia en Belgrado, señor Dard, ha ido a dar el pésame a la familia, la cual ha recibido numerosos telegramas de personalidades francesas oficiales y particulares.—Havas.

Otros telegramas Del extranjero

Un llamamiento del Gran Duque Cirilo

(Exclusivo de «La Vanguardia».) París, 25.—«Le Matin» publica un llamamiento del gran duque Cirilo dirigido a los Gobiernos de las naciones con motivo de las matanzas perpetradas por las tropas rojas en el distrito manchú de Triokhretchie, donde estaban establecidos desde hace varios años campesinos rusos que huyeron del bolchevismo.

Según el llamamiento del gran duque, las matanzas fueron debidamente comprobadas por las autoridades chinas y verídicamente expuestas por la prensa de todos los países.

El Gran Duque protesta contra este ultraje a la humanidad y ante el horror de estos acontecimientos considera que en calidad de jefe de la casa imperial de Rusia le es imposible guardar silencio. Añade que se impone la necesidad de medidas rápidas, que deben ser tomadas en Manchuria para la formación de comités locales rusos y extranjeros que organicen socorros, sobre todo para los pobres pequeñuelos que escaparon a las matanzas y cuyos socorros deben ser internacionales.—Havas.

Copa de Navidad, de natación

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Casablanca, 25.—Ha sido disputada en este puerto la Copa de Navidad, de natación, en una distancia de 300 metros, siendo ganada por el nadador Togna, seguido de Lot. Los competidores eran numerosos.—Havas.

La conferencia búlgaroyugoeslava

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Sofía, 25.—En las sesiones de estos tres últimos días de la conferencia búlgaroyugoeslava se discutió la necesidad de constituir comisiones regionales encargadas de vigilar y controlar la liquidación de las dobles propiedades.

Los delegados llegaron a un acuerdo sobre la composición y atribuciones de las comisiones.—Havas.

La semana de cinco días en Rusia

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Moscú, 25.—Por primera vez las fiestas de Navidad han sido jornadas de trabajo ordinario, en las cuales han trabajado las cuatro quintas partes de los obreros con arreglo a la semana de trabajo de cinco días y otro de reposo normal.

Por iniciativa de las grandes masas de trabajadores la jornada del día 25 fué proclamada segunda jornada de la industrialización.

Los obreros de la mayor parte de las grandes empresas dejaron el salario de dicho día para los fondos de industrialización.—Havas.

Excesos de unos marineros embriagados

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Gante, 25.—En la noche última unos marineros letones embriagados promovieron gran escándalo en un café.

Al quererles echar el dueño, rompieron el material del café y causaron desperfectos en el mostrador y rompieron los cristales de otros tres cafés vecinos.

Los vigilantes nocturnos acudieron, siendo recibidos a toris y contestando en la misma forma.

Lanzada con urgencia la policía, abrió también el fuego, huyendo los sletones, que dejaron dos heridos. Otros tres letones fueron detenidos.

Durante la refriega se cambiaron un centenar de tiros.—Havas.

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Gante, 25.—La tripulación del vapor «Kurzzenno» amarrado en el puerto, se amotinó, amenazando de muerte al capitán y libertando a un camarada que estaba arrestado en la bodega.

Intervino la policía, deteniendo a dos de los marineros.—Havas.

Información regional

CALDAS DE MALAVELLA

Don José L. de Martí, propietario del manantial de «Sant Narcís», costó a los obreros de su embotellamiento todos los gastos de viajes y dos días de permanencia en Barcelona, para visitar la Exposición, siendo muy agraciado por el propio señor, quien les acompañó personalmente.

La suerte no nos ha sonreído con motivo del sorteo de Navidad pues jugando esta villa algunos miles de pesetas en algunos enteros fué agraciado con uno de los premios menores. Corresponsal.

PALAUTORDERA

—Los niños y niñas de las escuelas nacionales acompañados de sus maestros don Ramón Illas Gratacós y doña María Riera Riera, el pasado domingo fueron trasladados a la Exposición de Barcelona por los autobuses de la compañía Cañellas y Canals, al objeto de concurrir a los distintos festivales que con motivo de la fiesta de la Agricultura se celebraron en el recinto de la Exposición.

Llegaron a Barcelona a las once de la mañana y acto seguido se procedió a la plantación de los árboles que cada comisión llevaba.

Después de comer y tras breve descanso visitaron los palacios de Alfonso XIII y Victoria Eugenia, Nacional y Comunicaciones y el Pueblo Español.

Por la noche admiraron la visión encantadora de los jardines, cascadas y fuentes luminosas, regresando a ésta a las diez de la noche, alumnos y maestros, muy satisfechos de las facilidades obtenidas para realizar la visita y por las atenciones que recibieron durante el curso de la misma.—C.